
平成２８年３月１日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 東近江市民クラブ    

東近江市議会議員： 河並 義一  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.働き住み続けたい

活力ある東近江市

の創造について 

(1)観光産業、商業地の活性化、宿泊施設も

含めた総合的な中心市街地形成の方針に

ついて市長の所信は 

(2)農業をはじめ、水産資源や林業資源の活

用について手厚い支援が必要であるが、本

市の農林水産業の振興について市長の所

信は 

市長 

市長 

2.行きたくなる住み

たくなる魅力ある

東近江市の創造に

ついて 

(1)どのように近江鉄道と連携して本市の魅

力を発信し、また、訪問者増につなげてい

くのか 

市長 

3.若い世代が希望を

かなえる夢のある

東近江市の創造に

ついて 

(1)保育・介護福祉など、これからますます

重要とされる職種に対して、市が主導的役

割を持って雇用の創出と人材の確保をす

るべきと考えるがどうか 

市長 

4.誰もが安心して暮

らせる豊かな東近

江市の創造につい

て 

(1)防災告知放送システム事業と光ケーブル

設置事業計画との整合性について 

(2)自治会要望事項の実施について 

(3)入札において平成28年度の積算は市場価

格を反映できているのか 

市長 

 〃 

 〃 



(4)公共施設の耐震ならびに長寿命化につい

て 

 ①現時点で改修工事を必要とする施設数

と総工事費はどれぐらいか 

 ②改修工事に国・県からの助成は受けられ

るのか、また、合併特例債の対象になる

のか 

 ③優先順位をつけた年次改修計画は策定

されているか。 

市長 

事務局処理欄

発言順位
平成２８年３月１日

午前・午後 ４時４４分 受領１



平成２８年３月２日

 東近江市議会議長  周防 清二  様

会派名： 太陽クラブ       

東近江市議会議員： 鈴村 重史  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.人口に歯止めをか

ける対策について 

(1)新年度予算における定住移住促進や少子

化対策の効果予測について 

(2)市内の若者を対象とした婚活イベント実

施の考えは 

(3)27 年度の結果を踏まえた今後の展開は 

担当部長 

 〃 

 〃 

2.教育環境の充実に

ついて 

(1)本市の教育方針をあらためて伺う 

(2)新年度予算における学力向上に向けた施

策は 

教育長 

担当部長 

3.道の駅奥永源寺渓

流の里の今後の運

営計画について 

(1)観光客誘致に関し、春から夏に向けての

イベント開催や継続的なプランは 

(2)オープンから今日までに発生した問題点

とその対応は 

(3)奥永源寺の環境を生かし、今後どのよう

に運営をされるのか 

担当部長 

 〃 

 〃 

4.高齢者の安全運転

について 

(1)免許証返納について周知方法は 

(2)認知症高齢者の自動車運転への対策は 

(3)認知機能検査について県との連携状況は 

担当部長 

 〃 

 〃 



5.東近江市行財政改

革計画の成果と進

捗状況について 

(1)各項目の成果と進捗状況について 担当部長 

6.歴史・文化・伝統

を核としたまちづ

くりについて 

(1)本市の文化振興策および計画策定につい

ての考えは 

担当部長 

7.八日市駅前周辺の

活性化について 

(1)八日市商工会議所の提案から今日までの

経過について 

(2)ホテル誘致について今回の手法しかなか

ったのか 

(3)市内ホテル・旅館組合への説明や話し合

いの場は設けたのか 

(4)市民の憩いの場、観光客増加のための観

光地づくりの考えは 

(5)八日市駅周辺のグランドデザインは 

(6)地方創生加速化交付金による活性化策に

ついて 

(7)八日市商工会議所との連携強化を図る取

組への考えは 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２８年３月２日

午前・午後 ９時３６分 受領２



平成２８年３月２日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 日本共産党議員団    

東近江市議会議員： 野田 清司  

発 言 通 告 書 

次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  □ 一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.市長の政治姿勢に

ついて 

(1)安保関連法の廃止と立憲主義の回復を 

①安保法廃止求める世論と動向に市長の

姿勢を問う 

②憲法の明文改憲について市長の姿勢を

問う 

(2)アベノミクスは破綻、消費税増税ストッ

プの声を 

①市民の暮らしに責任を負う市長の所見

を問う 

(3)ＴＰＰは徹底した農業破壊、批准やめよ

の声を 

①ＴＰＰ交渉の全容公開と国会決議の遵

守を国に求めるべきではないか 

市長 

 〃 

 〃 

2.２０１６年度予算

案について 

(1)超大型予算は予算編成方針・中期財政推

計と乖離しているが、その理由は 

(2)予算編成過程の非公表の訳は 

(3)大型予算は「将来世代へのつけ回し」に

ならないか 

(4)問題点の多い駅前未利用整備について 

①応募期間は２６日間！参加条件は大手

ホテル有利ではないか 

②年間９３０万円を１０年間、工場立地条

例まで改正は問題ではないか 

市長 

 〃 

 〃 

 〃 



 ③ホテルへの優遇策は市内業者の経営を

困難にするのではないか 

④問題点の多いホテル設置、協定締結は見

送りすべきではないか 

⑤ラピュタ跡地の購入経過と基金での購

入額は 

事務局処理欄

発言順位
平成２８年３月２日

午前・午後１０時２２分 受領３



平成２８年３月２日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 公明党          

東近江市議会議員： 村田 せつ子  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.地方創生について (1)地方創生に対する基本姿勢と意気込みに

ついて伺う 

市長 

2.２７年度補正予算

について 

(1)一億総活躍社会の実現に向けた取り組み

について伺う 

(2)加速化交付金の効果と活用について伺う 

担当部長 

 〃 

3.２８年度当初予算

について 

(1)中心市街地活性化事業の構想等について

伺う 

(2)男女共同参画推進事業の取組み内容につ

いて伺う 

(3)乳児おむつ等支給事業の人材や体制につ

いて伺う 

(4)「はじめまして赤ちゃんにこにこ訪問」

での民生委員・児童委員との連携を伺う 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

4.保健センター、子

育て支援センター

複合施設の設計監

理について 

(1)複合施設の構想について伺う。 担当部長 

5.防災対策事業につ

いて 

(1)防災情報告知放送システム整備における

聴覚障害のある方等への対応について伺

う 

(2)自助・共助の取組みや啓発・指導の状況

について伺う 

担当部長 

 〃 



6.蒲生スマートイン

ターチェンジ周辺

整備と活用につい

て 

(1)アクセス道路整備の進捗状況について伺 

 う 

(2)地方創生の総合戦略の位置づけについて

伺う 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄 

発言順位 
平成２８年３月２日 

午前・午後 ９時５７分 受領 ４



平成２８年３月２日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 市政会         

東近江市議会議員： 岡﨑 嘉一  

発 言 通 告 書

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨
答弁を求める者

項  目 内     容

1.市の総合計画につ

いて 

(1)「まち・ひと･しごと創生総合戦略」「定

住自立圏共生ビジョン」「国土強靭化計画」

との整合性は 

担当部長 

2.駅前開発について (1)補正の｢近江鉄道沿線魅力再発見・創出事

業｣と「東近江市のにぎわい・活性化創出」

事業の関係は 

(2)今後の事業行程と事業内容は 

(3)この開発の上位計画は 

(4)土地開発基金で購入した旧ラピュタ跡地

の効果ある利用方法は 

(5)委託費の詳細と 30 年に亘る借地活用の

責任者について 

(6)中心市街地活性化計画策定が終わってい

ないのに何故ホテル誘致が公募されるの

か 

(7)官と民の仕事のすみわけについての考え

は 

担当部長 

 〃

 〃 

 〃 

 〃

 〃 

〃



3.平成28年度予算に

ついて 

(1)人口減少社会を迎え、地方交付税も縮小

されていくなかで何故大型予算なのか 

(2)新築住宅補助金は市内移動には支払われ

ず不公平では。 

(3)財政厳しい中、毎年 7千万円の予算計上

が出来るのか 

(4)転入者が増加することによる費用効果は 

担当部長

 〃 

 〃 

 〃 

4.TPP 問題について (1)補正での TPP 対策の状況は 

(2)予想される農畜産業の受ける被害への対

応策は 

(3)輸出できる農畜産物への支援と戦略は 

担当部長 

 〃 

 〃

5.入札問題について (1)最近の不調件数、設計見直し等の経費は 

(2)不調防止対策は 

担当部長 

 〃 

6．エネルギー対策に

ついて 

(1)自治体の電力会社設立に対する市の対応

は 

(2)新たな業者からの電力購入は 

担当部長 

 〃

7．高齢者福祉事業の

充実について 

(1)新年度予算に新規拡充予算がないが、市

の考えは 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２８年３月２日

午前・午後 ８時５３分 受領５


